

新宿公民館便り

～つどい まなび つなぐ～

2つの小学校の卒業式に出席した。在校生へ向けての言葉と、旅立つ気持ちを表す合唱曲を残し、中学校の制服や羽織袴に身を包んだ卒業生は清々しい。止まらない涙をぬぐおうともせず、まっすぐに指揮者を見て歌う男子児童がいた。見ていると、こちらまであふれるものがあつたので、時々目を背けるしかなかった。すると、その向こうには涙を拭きながら大きく口を開けて歌う女の子が。・・・私はかわるがわるその子らを見つめさせてもらった。卒業式はいいなあ。先生方の栄養にもなっていればいいなあ、改めて思った。

柔らかな風に、春の草花が揺れている。

主催事業報告 3/14(金)

「季節の和菓子づくり講座」

毎年この時期に開催する和菓子づくり講座です。今回はゆべしと練り切りを教えていただきました。

味噌、醤油、上白糖、水を混ぜ合わせレンジ2分で蜜を作ります。そこに、もち粉、上南粉、小さく砕いたクルミを入れ混ぜ合わせて型に流し、布巾で蓋をして30分蒸します。冷ましたら切り分けて氷もちをまぶして、ゆべしの出来上がり。

もう一品。水分をとばした白あんに、求肥を入れて練り切りを作ります。顔の形に丸め、黒生地でパンダの耳、目、口をつけてパンダ練りきりの出来上がり。

受講者の皆さんは、意外と簡単に2品を作ることができて満足されているようでした。

アンケートの一部を紹介します。

・先生が丁寧でわかりやすかった。・簡単にできておいしくて満足です。・ゆべしをつくってみたかったのと、パンダのチラシがかわいかったので申し込みましたがこんなに簡単にゆべしが作れることを知れて大満足です。・思った以上に簡単に作れて美味しくて感激しました。また和菓子講座をお願いします。



【裏庭に咲くヤブツバキ】

令和6年度 第16号
令和7年3月24日(月)
発行 千葉市新宿公民館
住所 中央区新宿 2-16-14
電話 043-243-4343

・和菓子が大好きですが、家庭で作るのは洋菓子ばかりなのでとても新鮮でした。知らない材料の紹介もあり驚かされました。・ゆべしが自分で作れたことに驚いています。このような教室に参加できてよかったです。・先生の教え方が丁寧でよく理解できました。ぜひ家でもさっそく作ります。

主催事業報告 3/18(水)

「はじめてのいけばな教室」

文化祭の時に、正面玄関に生け花を生けてくださっている3名の先生方に、草月流いけばなを教えていただきました。公民館主催事業としてもはじめての試みでした。花器(水盤)と剣山は貸し出しもされましたが、自分で作った花器をお持ちの方もいらっしゃいました。

花材として、さくら、フリージア、アイリスを先生に用意していただき、真(主枝)、副(第二主枝)、控(第三主枝)があることや、そのいける時の角度などをご指導いただきました。ハサミの入れ方や枝の長さなどに気を使いながら、受講者の方は慎重に、でも楽しそうに、ゆったりとした時間を過ごしているようでした。

アンケートの一部を紹介します。

・初めての生け花でしたが親切に教えていただけで大変良かったです。・3人の先生方が一人ひとり丁寧に指導してくださいました。・お花の基本を教えていただけ良かったです。・ねむっていた花器



を利用することができて、又、素敵なお花の花材で生けることができたので嬉しいです。また、違う季節にも体験希望します。ありがとうございました。・学生時代に少しやっつけて、また、お花を生けたかったので申し込みました。立派な花材と優しく教えていただきありがとうございました。・とても鮮度のある生花で生け花を体験でき、花器・剣山を持っていない人でも家庭でお花を楽しむアイデアをいろいろご教示いただけました。・生け花の基本を学ぶことができて大変勉強になりました。これから投げ入れをする際も、真・副・控を守って生け花を楽しみたいです。楽しくて時間があっという間でした。

ムクドリ対策 成功

花の苗をついばみに来るムクドリについて前回お知らせしましたが、約2週間の様々な対策をとってきたためか、ムクドリの大群は公民館から離れたようです。おかげで、パンジーやビオラの蕾もつくようになり、大輪の花を楽しめるようになりました。蕾の時に突つかれたのでしょうか、花びらがいびつな形になって花開いたものもありますが、彩りを添えてくれて春本番の賑わいです。



クラブ連絡会代表者会議にて

3月18日(土)講堂で行われました会議の場で、新役員を務める6団体が決定しました。欠席された団体は現役員が代理で抽選することとし、出席された代表を交え一堂に抽選により決定されました。次のサークルが新役員となる団体です。

- 絵手紙同好会
- 柚木茶道会
- 囲碁の森
- 千葉わかば水墨会
- アルティー新宿
- ピカケフラサークル

なお、会長、副会長等の役職は、今後6団体の中で話し合わせ、令和7年度のクラブ連絡会総会での承認をもって引き継がれます。円滑の運営のために、どうぞ、クラブ連絡会会員皆様のバックアップ、ご協力をお願いします。

今日の公民館

春分の日を過ぎたある日、春の暖かさがはつきりと公民館にも降り注いでいました。東京の桜の開花は3月22日となっていました、急な寒の戻りもあって少し遅れているようです。新宿公園の桜の蕾も、この一週間ですいぶん膨らんでいるように見えました。もう一週間後には、お花見ができるのではないのでしょうか。

公民館の周りも、寒さとムクドリからやっとな解放され、色鮮やかな花々が見られるようになりました。



【裏庭のアセビ】

【裏門横の源平花桃】

これから次々と花をつけますよ



【鮮やかなオレンジ色
ハナビシソウ】

～2年前に蒔いた種からこんなきれいな花が・・・



【裏庭にひっそりと咲く
クリスマスローズ】

～1階エレベーターから外をちょっとご覧ください・・・

令和6年度が終わります。

今年度も、皆様には大変お世話になりました。公民館事業は39を数え、サークルの皆様には講師として、また会場借用などご協力いただき感謝申し上げます。新宿公民館は立地的に利便性がよく、市内47公民館の中でも利用者数がトップクラスに多いです。多種多様なサークルに接することは、私どもとしましては、それは楽しいことでもあります。が、同時に、利用予約がとりにくくなっていくのは心苦しいところでもあります。皆様がこれからもお達者で、元気にサークル活動に取り組まれることを祈ります。一年間ありがとうございました。

春分に 桃一輪の 頼もしさ

(新宿公民館 館長 迎 浩二)